

Persönliche Vorstellung der ehrenamtlichen Pflegekräftebeauftragten in der StädteRegion Aachen

Konferenz Alter und Pflege
am 18. August 2020

Frau Astrid Siemens
Herr Franz-Josef Cremer



Ehrenamtliche
Pflegekräftebeauftragte

Frau Astrid Siemens



Ca. 50 Jahre Erfahrung in unterschiedlichen Bereichen und Funktionen der Pflege

Davon:

Pflegedienstleitung/ Stationsleitung/
Unterrichtskraft

stellvertretende Schulleitung am BZPB
(ehemals Fachseminar für Altenpflege des
Kreises Aachen)

1996 Gründung Pflegedienst Visitatis
alleinige Gesellschafterin und
Geschäftsführerin bis 30.12.2017.
Verkauf vom Pflegedienst Visitatis zum
1.1.2018

Jetzt: Dozentin und Projektberaterin für
Pflegeeinrichtungen und Pflegeberufe.

Ehrenamtliche Tätigkeiten:

Sachkundige Bürgerin im Sozialausschuss der
Städteregion
Vorstandsmitglied SPD-Ortsverein Burtscheid

Mitglied des Kreisvorstandes der
Arbeiterwohlfahrt Aachen-Stadt

Mitglied im Aufsichtsrat des BZPG

Sprecherin der Stadtteilkonferenz Burtscheid
Sprecherin des Arbeitskreises
Seniorengerechtes Burtscheid
Mitglied in unterschiedlichen Vereinen
und Beiräten

Herr Franz Josef Cremer



42 Jahre Berufserfahrung in verschiedenen Funktionsbereichen

Davon:

Fachkrankenschwester Anästhesie/Intensiv

Stationsleitung Intensiv / Anästhesie
Franziskus Krankenhaus

Anästhesiepfleger RMK Würselen
Unterrichtskraft RMK

Dozent LANO im RD DRK

25 Jahre im Betriebsrat RMK
BEM Beauftragter/Mobbing-Konflikt

Ehrenamtliche Tätigkeiten:

Vorstandsmitglied im CDU-Ortsverein
Herzogenrath

32 Jahre im Rettungsdienst/ Rettungsassistent
10 Jahre CHIO Aachen Leiter Medical-Center

Sachkundiger Bürger im Sozialausschuss /
Bauausschuss der Stadt Herzogenrath /
RettAusschuss Städteregion Aachen

Feuerwehrbeirat der Stadt Herzogenrath

Die inhaltliche Gestaltung der Aufgaben der Pflegekräfte-beauftragten geht aus der Vorlage

„Konzertierte Aktion Pflege“

vom August 2018 hervor und deren formulierte Aufträge an den Bund, an die Länder und die Kommunen

Ein Großteil der Aufgaben müssen von den Ländern und vom Bund gesteuert und geregelt werden z.B. Entlohnungssystem in der Pflege, Ausbildung und Qualifizierung

Maßnahmen, die von der Kommune bearbeitet werden können sind z.B.

- ▶ Unterstützung beruflich Pflegender bei der Suche nach arbeitsplatznahe, bezahlbaren Wohnraum
- ▶ Prüfung von Möglichkeiten für erleichterte Sonderparkrechte „im Rahmen eines gesundheitlichen Sicherstellungsauftrages“ für PKW im Einsatz der ambulanten Pflege, auch Sonderfahrrechte
- ▶ Prüfung von Möglichkeiten zur Anpassung des ÖPNV an die Bedarfe z.B. von Schicht- und Wochenenddiensten
- ▶ Angebote zur Pflege und Betreuung pflegebedürftiger Angehöriger (orientiert an den Arbeitszeiten der beruflich Pflegenden)

Der unmittelbare Bedarf von verschiedensten Maßnahmen und Themen wird von uns noch ermittelt – oben aufgeführte Maßnahmen sind Beispiele

Unsere Struktur



WICHTIG: wir sind **nicht** zuständig für die Individualprobleme der einzelnen Pflegekräfte, z.B. mit der Institution, mit Vorgesetzten oder Kolleg_innen

Startschuss: 1. September 2020 zunächst für 2 Jahre

Ort: Gesundheitsamt der StädteRegion Aachen, Trierer Str. AC

Sprechstunde:

2x monatlich mittwochs von 10.00 Uhr bis 13.00 Uhr
bzw. von 13.00 Uhr –16.00 Uhr und
nach vorheriger telefonischer Absprache

Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit!



Astrid Siemens und Franz Josef Cremer
Ehrenamtliche Pflegekräftebeauftragte der
StädteRegion Aachen

So erreichen Sie uns:

Tel: 0241 5198 5385

Fax: 0241 5198 85385

E-Mail: pkb@staedteregion-aachen.de

Internet: www.staedteregion-aachen.de/pkb